

DÉJÀ 1 300 JEUNES DU QUARTIER ÉPAULÉS PAR LA CITÉ ÉDUCATIVE

Avec la Cité éducative, les jeunes du quartier Saragosse et leurs familles disposent de nouveaux moyens pour renforcer les apprentissages scolaires, faire tomber les barrières, rompre l'isolement et reprendre confiance en eux. Illustration.

La voix de la confiance

Mise en œuvre par la Ville de Pau, l'Académie d'Éloquence s'adresse aux 12-25 ans qui souhaitent développer leur capacité oratoire. Si au début le stress est palpable, très vite la timidité cède le pas à la confiance et les progrès sont fulgurants. Le succès ne s'est pas fait attendre. Ils sont plus de 50 à suivre les deux ateliers hebdomadaires dispensés d'octobre à juin. Devant l'épanouissement vécu par les jeunes, le bouche-à-oreille est à l'œuvre. L'Académie d'Éloquence fonctionne si bien que des établissements scolaires, comme Jeanne d'Albret, en ont fait un outil pédagogique en lien avec les épreuves orales des futurs examens.

C'EST BON À SAVOIR

Un groupe est également ouvert aux adultes, sur un parcours plus léger, avec comme objectifs de développer la confiance en soi et de faciliter la prise de parole en public dans la vie personnelle et professionnelle.

SCIENCE ODYSSEE, LA SCIENCE DÉCOMPLEXÉE

Le centre de culture scientifique, technique et industriel Science Odyssee est au cœur du quartier Saragosse: dès 5 ans au « Labo des curieux », ainsi qu'au Fablab pour les plus grands, cet espace propose un riche programme d'animations et de formations pour découvrir et expérimenter tout en s'amusant.

C'EST BON À SAVOIR

En plus des propositions qu'il vit dans son établissement scolaire, chaque enfant de la Cité éducative a droit à un atelier gratuit, en utilisant le bon qui lui a été remis dans les écoles et collèges partenaires. Science Odyssee est situé au 39 avenue du Loup.

“

J'ai donné mon cahier d'éloquence à une amie et j'en parle tout le temps autour de moi. Venez à l'éloquence, c'est trop bien. Je me sens plus libre aujourd'hui.



C'est quoi la Cité éducative ?

C'est un ensemble d'acteurs scolaires, associatifs, culturels et de loisir, ayant pour but la réussite et l'épanouissement des enfants et des jeunes de 0 à 25 ans. Pour eux, les difficultés à l'école, le manque de confiance en soi et des relations parfois compliquées avec le monde des adultes ne sont pas une fatalité. C'est pourquoi, un peu partout dans le quartier Saragosse, ces professionnels mettent en place des projets qui procurent de l'espoir et ouvrent de nouveaux horizons.

DES JEUNES EN SOUTIEN D'AUTRES JEUNES

Avec l'association Parcours Jeunes, des étudiants paolois donnent un peu de leur temps à des élèves qui peinent à l'école. Emma a débuté son parcours jeunes en classe de 4^{ème}: « J'avais d'énormes difficultés en français et grâce à ma tutrice les résultats ont très vite été meilleurs. » Les étudiants eux aussi apprécient de se sentir utiles dans ce tutorat. « De par la faible différence d'âge, une relation de confiance se crée, donnant de belles progressions dans les apprentissages » estime Irène Roche Blanc, étudiante.

Contact : parcours.jeunes@gmail.com



Parents, construisez la Cité éducative

La Cité éducative est ouverte à tous. Les parents qui désirent participer aux nouveaux projets sont les bienvenus. Pour cela, un seul contact: Valérie Lescanne, coordinatrice de la Cité éducative de Pau
v.lescanne@ville-pau.fr
06 14 96 68 40



Les crèches, maillon de l'insertion professionnelle

Pour les parents isolés, la garde des enfants non scolarisés peut parfois être un frein à la recherche d'emploi. Les crèches Joyeux Béarn et Pépinière ont reçu le label AVIP (crèche à vocation d'insertion professionnelle). Les crèches AVIP offrent un soutien aux parents en recherche d'emploi, en adaptant leur fonctionnement pour faciliter le projet des parents et en mettant à leur disposition un interlocuteur privilégié afin de les aider dans leur objectif d'insertion.

C'EST BON À SAVOIR

Depuis la labellisation en octobre 2021, sept parents ont retrouvé du travail grâce à ce dispositif.

Contact : Fatima El Mouhdi
f.elmouhdi@agglom-pau.fr | 06 13 03 84 75

L'ÉGALITÉ DES LANGUES AVEC DULALA

Parmi les plus jeunes habitants du quartier Saragosse, nombreux sont ceux qui, chez eux, parlent une autre langue que le français. Partant de ce constat, l'association Dulala (d'une langue à l'autre) a démontré l'intérêt pour ces enfants de valoriser cette part d'eux-mêmes en mettant ces langues en avant à l'école, dans les crèches, dans les centres de loisirs ou encore les médiathèques. Mathieu Daure forme les enseignants et les professionnels, non pas à l'apprentissage des langues parlées dans le quartier, mais au montage de projets et d'outils qui font une place aux autres cultures linguistiques. Les parents sont associés à la construction de ces outils. Un travail en réseau parfaitement en phase avec la Cité éducative de Pau.



“
On essaie de mettre toutes les langues à égalité ce qui permet de faire tomber certains blocages chez les enfants. C'est bon pour eux mais aussi pour les équipes car ce projet génère beaucoup d'échanges.”

Christine Cauhapé, enseignante à l'école Les 4 coins du Monde

C'EST BON À SAVOIR

Le Festival Tire la langue 2023 aura lieu du 9 au 17 mai. Il fêtera pour la deuxième année la richesse et la variété des langues avec des animations croisées entre différentes structures du quartier : crèche Joyeux Béarn, centre social de la Pépinière, médiathèque les Allées, écoles des Fleurs et Arc en ciel, Maison du jeu Francas.



Une équipe à votre écoute

L'équipe du Programme de Réussite Éducative est à l'écoute des parents et des jeunes, en particulier si un enfant ou un adolescent de 2 à 16 ans :

- rencontre des difficultés dans sa scolarité
- a besoin d'être soutenu dans la mise en place d'activités extra-scolaires
- connaît des problématiques de soins (psychologiques, comportementales, relationnelles...)
- s'absente trop souvent ou est exclu temporairement
- a des difficultés à respecter l'autorité ;
- a du mal à s'entendre avec ses camarades.

Ce service est gratuit.

Contact : Cécile Morichon, coordinatrice :
tél. 06 89 42 90 75 - pre@ville-pau.fr

C'EST BON À SAVOIR

Le guide des parents « Guider son enfant à l'école et dans ses loisirs » vient de sortir. Il permet de comprendre le fonctionnement de l'école et de trouver les ressources essentielles afin de faciliter la réussite des enfants. Il est disponible dans les écoles et inclut des podcasts en différentes langues pour faciliter la compréhension de tous.



PORTRAIT

LES COMPAGNONS BÂTISSEURS À VOS CÔTÉS POUR EMBELLIR VOTRE LOGEMENT



L'association des Compagnons Bâisseurs Nouvelle Aquitaine s'installe au cœur du quartier Saragosse. Elle intervient pour accompagner les habitants dans les travaux de réhabilitation de leur logement. Selon leurs revenus et leur situation familiale, les personnes peuvent bénéficier de l'accompagnement d'un animateur technique, pour des petits travaux de rénovation (peinture, murs et plafonds, aménagement et embellissement). L'enveloppe matériaux ne peut excéder 800 euros. Seulement 10 % du montant des matériaux reste à la charge du bénéficiaire des travaux. « Les travaux sont réalisés avec les personnes et non pas à leur place, afin de transmettre des savoir-faire qui leur permettront de poursuivre elles-mêmes la rénovation et l'aménagement du logement » souligne Charlie Urrutiaguer, responsable 64 des Compagnons

Bâisseurs Nouvelle Aquitaine. L'association intervient aussi durant des animations collectives avec les associations du quartier et les bailleurs sociaux. En décembre s'est déroulée une animation collective à destination de jeunes autour de la découverte de métiers au pôle Laherrère par exemple. Au printemps dernier un chantier jeunes avait été organisé avec l'association « Vivre Ma Ville » : durant une semaine six jeunes se sont retrouvés autour de la fabrication d'une cabane de jardin/récupérateur d'eau de pluie. Ils ont appris à travailler ensemble en manipulant outils et matériaux pour réaliser un projet bien concret et utile.

Antenne 64 des Compagnons Bâisseurs Nouvelle Aquitaine,
17 avenue Federico García Lorca,
Bâtiment Arbizon
Contact :
Séverine Barsacq
0699499736
s.barsacq@compagnonsbatisseurs.eu

Retour en images



NOËL DANS LES QUARTIERS

Les enfants de l'accueil périscolaire de l'école Nandina Park ont participé à la décoration du sapin situé sur le parvis du Théâtre Espaces Pluriels.



ATELIER JEUNES

En février, cinq jeunes ont construit un coin zen pour agrémenter le Jardin Multivert accompagnés de Thibault Roger, médiateur jardinier de Vivre Ma Ville.

Animations à venir

- Les Fêtes du quartier Saragosse auront lieu le samedi 3 juin.
- Lilabul en balade. Le LAEP (« Lieu d'Accueil Enfant Parent ») Nature et « hors les murs » des Francas de Pau s'installe les 1^{er} et 3^{ème} mercredis du mois au Parc Noulibas de 10h à 12h. Le principe : utiliser la nature comme un outil afin de partager, de transmettre et de créer. Gratuit et sans inscription.

Nous rencontrer

CAFÉS CHANTIERS

4 avril, 2 mai et 6 juin, lieu communiqué par mail ou renseignements à la Maison du Citoyen.

Inscriptions : A.SAYER@ville-pau.fr

PERMANENCES MARCHÉ

20 et 27 avril, 18 et 25 mai, 22 et 29 juin à partir de 10h00.